
様式第６号（第１７条関係） 

会  議  録 

     （１２－１） 

会 議 の 名 称 令和５年度第３回春日部市立図書館運営審議会 

開 催 日 時 令和６年３月２６日 (火) 
開会 午前・午後１０時００分 

閉会 午前・午後１０時５０分 

開 催 場 所 市役所本庁舎３階 会議室 301 

議長(会長等)氏名 柴田 泉 副会長 

出 

 

 

席 

 

 

者 

委員氏名 
（出席人数：４人） 

柴田 泉、土屋 幸代、飯田 邦明、永田 京子 

説 明 者 

（出席人数：３人） 

指定管理者 

中央図書館長 田山 詠一朗 

武里図書館長 池田 周司 

庄和図書館長 池田 清香 

事 務 局 

（出席人数：５人） 

社会教育部長 小谷 啓敏 

社会教育部参事兼社会教育課生涯学習推進担当課長 野口 美明 

社会教育課図書館担当主幹 齊藤 知子 

社会教育課図書館担当主査 金子 由紀 

社会教育課図書館担当主任 澤 誉思子 

次第及び公開、一

部公開、非公開の

区分 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

令和６年度事業計画について 

４ 報告 

(1) 令和６年度当初予算について 

(2) 第２次春日部市子ども読書活動推進計画の策定について 

５ その他  

６ 閉会 

一部公開・非公開

の場合はその理由 

□ 要綱第３条第１号該当： 

□ 要綱第３条第２号該当： 

□ 要綱第３条第３号該当： 

□ 要綱第３条第４号該当： 

配 布 資 料 

・春日部市立図書館運営審議会委員名簿 

・令和６年度事業計画について 

・令和６年度当初予算について 

・第２次春日部市子ども読書活動推進計画 



（１２－２） 

会議録の作成方法 

□ 録音テープ等を使用した全文記録  

■ 録音テープ等を使用した要点記録  

□ 要点記録 

会議録署名の指定 副会長 柴田 泉 

 

  



（１２－３） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

指定管理者 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

指定管理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

委員７名中４名の出席があり、過半数に達していることから、春

日部市立図書館運営審議会条例第６条第２項に基づき、本会議が成

立したことの報告 

会議公開制度に基づき、議事のすべてを公開とすることを報告 

 

２ あいさつ 

 柴田副会長よりあいさつ 

 

３ 議事 

令和６年度事業計画について 

 

 次第３ 議事 令和６年度事業計画について、事務局より説明願

います。 

 

資料２ 令和６年度事業計画について により説明 

 

ただいまの説明の中で、質問やご意見などありましたら、挙手の

うえ発言をお願いします。 

 

武里図書館の指定事業にある「たけさと寄席」とはどういった事

業なのでしょうか。 

 

趣向としては、落語以外にも、代表的な芸なども予定しています。

武里図書館の特徴として、公民館の中に入っている複合施設とし

て、市民が多く集まる場所という点があげられますので、そういっ

た機会を提供することが目的の一つです。また地域性の点からも、

古くから建つ武里団地の一角にありますので、対象の年代の方が多

くいらっしゃると見込んでいます。武里図書館、さらには公民館の

来館者増加のため、公民館と共催で開催したいと考えています。 

 

 



（１２－４） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

委 員 

 

 

 

指定管理者 

 

 

 

指定管理者 

 

 

委 員 

 

 

指定管理者 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

指定管理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

庄和図書館の共催事業にある「第 10 回 大人のためのおはなし

会」がありますが、大人向けのおはなし会は、庄和図書館のみで実

施している事業でしょうか。 

 

昨年も開催しており、ボランティア団体「おはなしくりの実」と

共催で実施しています。また中央図書館でも大人向けのおはなし会

は実施しています。 

 

中央図書館では、図書館まつりの中の、ボランティアが実施する

事業として大人向けのおはなし会を開催しております。 

 

年１回とありますが評判はいかがでしょうか。大人の方はどうい

った反応でしょうか。 

 

毎回大変人気の事業で、昨年は 70 名の参加がありました。新型

コロナウイルス感染症対策のため、こちらで人数制限をしていた時

期もありますが、それ以前の参加が多い時だと 80 名の参加があっ

たこともあります。参加申込みの締め切り後にも問い合わせがある

ような人気事業です。 

 

大変好評ということで、大変喜ばしいと思います。 

大人のためのおはなし会と子どものためのおはなし会は、内容と

してはどういった違いがあるのでしょうか。 

 

庄和図書館で開催している大人のためのおはなし会は、ストーリ

ーテーリングといって、お話を暗記して皆さんの前で語るというこ

とをしています。平均 10 分、長い方だと 20 分くらいのお話を暗記

しています。そのため、準備にも大変時間をかけてくださり、イベ

ント終了後に、もう次回の準備をし始めるというようなかたちで、

ボランティアの方も一生懸命、楽しく活動されているのが、見て聞

いているこちらにも伝わってきます。 

 



（１２－５） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

委 員 

 

 

 

 

指定管理者 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

指定管理者 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

もう少し詳しくお聞きしたいのですが、子ども向けのストーリー

テーリングというのはテキストがあって、その中から選ぶことが多

いのですが、大人向けのストーリーテーリングというのは、内容と

してはどんなものを選ばれているのでしょうか。 

 

日本や外国の昔話だったり、中には詩を暗記して語られる方もい

らっしゃいます。選ぶのはお話されるご本人なので、それぞれ思い

思いに、自分が覚えやすいものや好きなお話を選ばれています。主

に昔話が多いように思います。 

 

大人向けのお話ばかりではなく、子どもにつながる話もされると

いいのではないかなと思います。大人向けだから長いお話が多いの

かなと思ったんですが、短く一行でも伝わるものというのはあると

思いますし、子ども達へのつなぎの場にもなっていいのかなと思い

ました。 

子ども達のためにも一生懸命されている方も多いでしょうし、ひ

とつくらい、子ども向けのお話も紹介して、繋げていただければい

いのかなと思いました。 

 

子どもにもストーリーテーリングを聞かせる場を作ってほしい

というご意見でしょうか。 

 

子どもではなく、その回の大人にも聞いていただいて、大人向け

の長い昔話もいいと思いますが、そこに子どもたちにつなげるため

の演目をひとつくらいは入れていただいてもいいと思います。参加

される方が 70、80 名くらいいらっしゃるとのことなので、その中

には子どもや孫をお持ちの方もいらっしゃると思います。そういっ

た方に向けて子どもにつなげる演目があってもいいのかなと思い

ました。 

 

 

 

 



（１２－６） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

指定管理者 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

毎週土曜日に小さい子のおはなし会と、大きい子のおはなし会を

開催しているのですが、そのなかでストーリーテーリングはかなら

ず取り入れています。小さいお子さんが対象なので、短めのお話に

はなりますが、毎週実施してます。今ご意見いただいたのは、大人

のためのおはなし会の中にもそういった要素を入れたらよいので

はないかということでよろしいでしょうか。 

 

宣伝のようなかたちで、ちょっとでもあると、子どものおはなし

会ではこういったことをしているというのが伝わると、大人の人が

子どもを連れてくるかもしれないということですね。 

 

それに関連してですが、昔は大人が寝る前に、子どもにいろんな

日本の昔話を語っていました。大人のためのおはなし会が、大人が

自分の子どもに昔話を語るきっかけになればいいなと思いました。 

 

今まで、子どもは小学校などでお話を聞く機会がそれなりにあっ

たのですが、大人はあまり聞く機会がないように思います。おはな

しの会で大人向けのおはなし会を実施するときには、夫婦の会話が

あるものや、子どもには理解が難しいようなひねったお話を選んで

語るようにしています。 

以前、ぽぽら春日部で実施したときは、時間帯によって子どもも

行ったり来たりすることがあったので、大人のためのおはなし会と

いう名目でしたが、大きな紙芝居や、子ども向けのお話なんかも入

れたところ、幼稚園くらいの子が参加して、終わるまで静かに聞い

てくれたということがありました。 

ですから、大人向けのおはなし会の時にも、子ども向け、赤ちゃ

ん向けのイベントも図書館でやっているというのは、必ず伝えるよ

うにしています。そうすると、孫のために聞きたいとおっしゃって

来てくださる方が来る時があります。なるべく多くの方に聞いてい

ただきたい、そういう場をなるべく設けていただきたいという希望

があります。 

 

 



（１２－７） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

令和６年度事業計画について、賛成の方は拍手をお願いいたしま

す。 

 

拍手 

 

議事 令和６年度事業計画について は承認されました。 

 

４ 報告 

(1) 令和６年度当初予算について 

 次第４ 報告 (1)令和６年度当初予算について、事務局より説

明願います。 

 

 資料３ 令和６年度当初予算について により説明 

 

ただいまの報告の中で、質問やご意見などありましたら、挙手の

うえ発言をお願いします。 

 

需用費の燃料費、光熱水費が減額になっていますが、理由をお聞

かせください。 

 

燃料費は公用車のガソリン代を計上していますが、単価が安くな

ったことから減額となっています。また光熱費は電気料金ですが、

使用量は変わりませんが、国の補助があったことで単価が安くなっ

たため、減額になりました。 

 

需用費の消耗図書費、備品購入費の備品図書購入費について、増

減なしですが、最近の物価高により、本の値段も値上がりしている

ように思います。そうすると、予算の上では増減なしでも購入でき

る実際の冊数は減ってしまうのではないかと思いますが、いかがで

すか。 

 

 

 



（１２－８） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

委 員 

実際の本の値段については、個別のものなので何とも言えません

が、多少上昇傾向には感じます。昨年度と今年度は予算は同額です

が、購入数を比較すると、昨年度は 10,800 冊ほど購入しているの

に対し、今年度は１月時点で 9,300 冊ほど購入しています。残り２

か月ありますので、購入冊数としてはそれほど大きな影響はないと

考えています。 

 

物価高はまだ続きそうなので、それに応じて資料費もプラスして

いっていただけるといいかなと思います。 

 

貴重なご意見ありがとうございます。 

 

一点確認したいのですが、消耗図書費と備品図書費では、値段が

１万円で区切られているとのことですが、セット購入のものはどう

いう扱いになっているのでしょうか。 

 

セット購入については、冊数で割って単価で判断しています。 

 

４ 報告 

(2) 第２次春日部市子ども読書活動推進計画の策定について 

 

次第４ 報告 (2) 第２次春日部市子ども読書活動推進計画の

策定について、事務局より説明願います。 

 

 資料４ 第２次春日部市子ども読書活動推進計画 により説明 

 

ただいまの報告の中で、質問やご意見などありましたら、挙手の

うえ発言をお願いします。 

 

今回、第２次計画を策定するにあたり、第１次から特に変わった

部分というのはありますか。 

 

 



（１２－９） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

指定管理者 

 

委 員 

 

 

指定管理者 

 第２次計画の大きな特徴としては、デジタル社会に対応した読書

環境の整備と、多様な子ども達の読書機会の確保が大きな事項とな

っております。 

 デジタル社会に対応した読書環境の整備につきましては、学校に

おいて１人１台端末が実現しているところですので、電子書籍をこ

れまで以上に推進していこうと考えています。 

 多様な子ども達につきましては、通常の紙の本の読書に配慮が必

要な子ども達に対し、こちらも電子書籍などを利用したり、大活字

本や点字図書だったりを紹介するということを考えています。 

 

最後に全体を通しまして、ご質問等ございますか。 

 

事業計画の、庄和図書館の自主事業にある「デジタルサービス講

座（仮）」、期日未定とあります。最近電車の中などで見ていても、

ほぼ半数の人がスマホを活用している時代になっています。デジタ

ルサービスをより普及させることで、図書館とデジタルサービスと

どういった関連付けをされるつもりなのか、この講座の意味をお聞

かせください。 

 

デジタル講座の内容ということでよろしいでしょうか。 

 

講座の対象や内容、図書館とデジタルの繋げ方などをご教示くだ

さい。 

 

デジタル講座は今年度初めて開催した事業です。図書館での利用

者アンケートなどを見ますと、電子図書館やデジタルサービスにつ

いては知らないという声が多くあり、館内掲示やホームページな

ど、広報活動はしておりますが、まだ認知度が足りないということ

で講座を開催いたしました。内容として、まずはサービスを知って

いただくということで、かすかべ電子図書館の使い方や、インター

ネット上での本の延長、予約など、入門編ということで、最初に知

っていただきたい内容にしぼってご案内しました。 

 



（１２－１０） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

（指定管理者） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

そのなかで、「ナクソスミュージックライブラリー」という、Ｉ

Ｄとパスワードを取得することで、クラシック音楽を自宅でＣＤな

しで利用できるサービスの利用方法や、「ｄマガジン」という雑誌

がデジタルで読めるサービスのご案内をしました。 

１０人の募集で９人の方にご参加いただきましたが、全く知りま

せんという方がほとんどでした。デジタルサービスについては、使

ってみたいという気持ちはあっても、なかなか自分で覚えて使いこ

なすというのが難しいということで、継続して開催してほしいとい

うご希望もありました。 

 

私も本の予約や利用状況の確認はスマホを利用しております。気

軽に自宅で図書館とのつながりができるということが普及すれば、

より図書館が使いやすくなると思います。 

 

他にございますか。 

ないようでしたら、本日の議題は終了いたします。 

 

５ その他 

 

次に事務局から何かありますか。 

 

コンビニ返却サービスについて報告（資料なし） 

 

ただいまの報告の中で、質問やご意見などありましたら、挙手の

うえ発言をお願いします。 

 

返却サービスというご説明がありましたが、予約本を借りるとい

うことはできないのでしょうか。 

 

予約の受け取りについては、当初は協議していたところですが、

今回は返却のみのサービスとなっています。 

 

 



（１２－１１） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

店舗で返却作業をするのではなく、預かって、図書館に持ってき

てから返却ということになるのでしょうか。 

 

店舗には図書館システムを置かず、図書館が基本的に毎日回収に

伺い、中央図書館で返却作業を行うというかたちになります。 

 

店舗が、いわゆる返却ボックスになっているというイメージでよ

ろしいですか。 

 

お見込みの通りです。 

 

そうすると、返却した時と実際に処理がされるときで時間差があ

るのですね。 

 

お見込みの通りです。公民館にある返却ボックスと全く同じよう

なイメージで、いったん回収してから、多少の時間差はありますが、

その日のうちに返却作業を行うということになっています。 

 

他にございますか。 

 

現在の委員の任期中、最後の委員会であることを説明し、委員に

感謝申し上げる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（１２－１２） 

発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

議 長 

 

 

 

 

 

 

では以上をもちまして、議長の職を解かせていただき、会議の 

進行を事務局にお返しいたします。皆様ご協力ありがとうございま

した。 

 

６ 閉会 

 

 

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

     令和 ６年 ３月２９日 

署名者の職・氏名 

副会長 柴田 泉（原本は自署） 

 


